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Sehr geehrte Frau 
Bürgermeister-Stellvertreterin 
Mag. Judith Schwentner 
Rathaus 
8011 Graz 

 
Graz, am 17. September 2024 

 
Betreff:  Straßenbeleuchtung Greenlight 3.0 

Fragestunde 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin! 
 
Bereits seit vielen Jahren ist klar, dass die Straßenbeleuchtung in Graz nicht auf dem neuesten Stand 
der Technik ist. Ein entsprechender Bericht, der dem Gemeinderat im Oktober 2023 vorgelegt wurde, 
beschreibt das tatsächliche Ausmaß der Situation: rund 65% der Infrastruktur ist überaltert. Diese an 
vielen Stellen mangelhafte Beleuchtung des öffentlichen Raumes eröffnet im Hinblick auf die 
Verkehrssicherheit sowie im Hinblick auf die Kriminalitätsprävention etliche Risiken für die Grazer 
Stadtbevölkerung. 
 
Aus dem vorgelegten Bericht geht außerdem hervor, dass zur Behebung der aktuellen angespannten 
Situation eine Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Anlagen geplant ist und soll dadurch ein 
einheitliches hohes Niveau an Straßenbeleuchtung in ganz Graz erreicht werden. Besonders aufgrund 
der stark erhöhten Leuchtkraft von LED-Anlagen ist diese Umrüstung natürlich begrüßenswert.  
 
Allerdings kommt nunmehr die Sorge auf – wenn man sich vor Augen führt, in welchen Bezirken in den 
letzten Jahren bereits Umrüstungen erfolgt sind – dass gewisse Bezirke von Graz bevorzugt behandelt 
werden, und daraus folgend andere Bezirke ungerechterweise länger auf eine Verbesserung der 
Straßenbeleuchtung warten müssen. So gibt es in Gösting, Ries oder Geidorf bis dato nur sehr wenige 
Umrüstungen und daher nur sehr wenige neue LED-Anlagen, während es beispielsweise in Andritz, 
Liebenau und Puntigam bereits zu zahlreichen Umrüstungen gekommen ist und daher schon zahlreiche 
dieser LED-Anlagen gibt. 
 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, namens des 
(Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 

 
Anhand welcher nachvollziehbaren und fairen Kriterien werden die Bezirke ausgewählt, in welchen in 
den Jahren 2025 und 2026 Umrüstungen und Verbesserungen der Straßenbeleuchtung geplant sind? 
 
 


